
Piden caficultores a López Obrador cumplir promesas

A Productores del municipio de Atoyac de Álvarez en la Costa
Grande de Guerrero exigieron al Presidente impulsar una política
para revalorar el grano crear un instituto del aromático e impulsar
un esquema de financiamiento Lamentaron el apoyo que ha dado a
la trasnacional Nestlé y el respaldo a productores de Honduras y El
Salvador pero se olvidó de los mexicanos En la imagen vivero en
la Finca Multiactiva Integral El Porvenir Foto Sergio Ocampo SERGIO
OCAMPO CORRESPONSAL

LOS APOYOS PARA EXTRANJEROS

AMLO olvidó a los productores de
café acusan en Atoyac de Álvarez

Exigen una
política de
Estado para
el sector y
créditos
SERGIO OCAMPO ARISTA

CORRESPONSAL

ATOYAC DE ÁLVAREZ GRO
Productores de café de este munici
pio de la Costa Grande de Guerrero
pidieron al presidente Andrés Ma

nuel López Obrador que cumpla
con lo prometido en su Proyecto
Alternativo de Nación impulsar una
política de Estado para que valga el
grano crear un instituto del ramo
y un sistema de financiamiento y
crédito

Lamentaron que apoye a la tras
nacional Nestlé y que haya entrega
do 100 millones de dólares a los cafi
cultores de Honduras y El Salvador
pues se olvidó de los mexicanos

La semana pasada en Acapulco
productores de las regiones de la
Costa Grande y la Montaña acorda
ron realizar una movilización nacio
nal para exigir al gobierno federal

que apoye a los productores de café
En entrevista los cafetaleros

Arturo García Jiménez de la Red
de Agricultores Sustentables Au
togestivos Julio Flores del Combi
nado Agroindustrial de la Costa de
Guerrero Miguel Llanes comisario
ejidal de Río Santiago Jesús Martí
nez de San Vicente de Jesús Ubal
do Sánchez de El Paraíso Silvestre
Castro de El Porvenir Limón así
como los productores Lucio Mesino
y Eduardo Durán Reyes coincidie
ron en que a López Obrador se le
olvidó el café

En la cabecera municipal de
Atoyac García Jiménez también
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coordinador en Guerrero del Mo
vimiento Campesino Plan de Ayala
Siglo XXI explicó la situación de los
productores locales de café princi
palmente en la Costa Grande El
mercado está la baja En la Bolsa
de Nueva York se cotiza a entre 85
y 90 dólares por 100 libras cuando
antes estaba arriba de 150 dólares
Ya no es redituable

Si hoy quisiéramos cosechar no
saldrían ni los costos del corte Por
si fuera poco la organización de los
productores también está a la baja
Durante los gobiernos de Vicente
Fox y Felipe Calderón no hubo
apoyo a la caficultura se apoyó la
producción de café robusta un ca
fé inferior que usa Nestlé para sus
productos solubles

Al final se apoyó con 2 mil 300

pesos al año a cada productor El
padrón en Guerrero es de 24 mil
en la Costa Grande somos unos 6
mil y en La Montaña son más pero
con poca superficie detalló

García Jiménez recordó que
con Enrique Peña Nieto en 2016
se impulsó el Programa Integral
de Apoyo a la Caficultura PEAC
para sembrar 3 mil 333 plantas por
hectárea luego dijeron que sólo
serían mil y en lugar de entregar
5 mil pesos apenas dieron 2 mil
500 Al final terminamos con 500
plantas por hectárea

La entonces Secretaría de Agri
cultura Ganadería Desarrollo Ru
ral Pesca y Alimentación agregó
sólo benefició a los proveedores
En ese entonces se destinaron a

Guerrero 100 millones de pesos pe
ro los proveedores se quedaron con
40 millones por insumos y material
de viveros Además el dinero llegó
tarde Entregaron las plantas cuan
do ya no llovía y los insumos no se
utilizaron En resumen a Guerrero
no llegó más que 10 por ciento de lo

prometido
García Jiménez enumeró los pro

blemas que enfrentan los producto
res el envejecimiento de los cafeta
les por falta de apoyo y la plaga de
la roya que desde 2013 ha atacado

a 90 por ciento de las plantas en la
región En 1985 la producción ré
cord en la entidad fue de 245 mil
quintales y en 2019 no llegamos
ni a 20 mil un quintal equivale a
46 kilos

El tercer problema es la falta de
presupuesto Son 738 millones de
pesos por año Nos daban mil plan
tas cada una de las cuales cuesta
seis pesos pero nos entregaban un
paquete de 2 mil 500 pesos para
insumos lo que sumaría 8 mil 500
pesos pero ahora nos dan 5 mil pe
sos parejo tanto para el productor
que tiene media hectárea como
para el de cinco o 20 hectáreas y
eso no reactiva nada Lo gastas en
una semana pagando a los jornale
ros Lo ideal serían 12 mil pesos por
hectárea

El cuarto problema es el precio
del café Tenemos una sobrepro
ducción de Brasil y de Vietnam lo
que ha hecho que el precio se caiga
Además hay un incremento de la
producción de café robusta el que
usa Nestlé lo que hace que los pre
cios caigan

La diferencia entre el café robus
ta y el arábigo que usa la mayoría
de los productores del país es que
el primero es de menor calidad y se
usa para hacer café soluble como

sustrato o mero complemento
El último gran problema es que

los productores de café están enve
jeciendo y los jóvenes abandonan
sus comunidades Y cómo no si el
jornal es de 150 pesos diarios Con
eso no se puede vivir Los factores
de mercado son determinantes

Hace dos décadas se producían
en el estado 100 mil quintales al año
y hoy no llegamos a 20 mil Si cada
quintal cuesta 3 mil pesos estamos
hablando de 30 millones que circu
laban en la región

No nos gustó que López Obra
dor antes de anunciar apoyo para
los cafetaleros de Veracruz haya
respaldado a Nestlé Le dijeron
que habrá muchos empleos y eso
no es cierto

Es una competencia desleal
porque además el café robusta se
cultiva a pleno sol implica derribar
árboles y afectar al medio ambien
te El precio de este grano es casi la
mitad del café arábigo que se pro
duce en México destacó

A López Obrador lo apoyamos
pero somos críticos En su Pro
yecto Alternativo de Nación dijo
vamos a frenar la introducción de
café ilegal

Indicó que mucho producto pro
viene de Centroamérica Los em

presarios y el gobierno anterior no
se preocupaban por la producción
en México porque entraban unos
2 millones de sacos de café ilegal
desde Honduras Guatemala y Ni
caragua A la fecha siguen ingresan
do decían que eso suplía la falta de
producción en México

Expuso que López Obrador di
jo que se pondría fin a esto pero

sólo se tradujo en 5 mil pesos por
productor y no se nos han entre
gado pese a que ya empezaron las
lluvias y la siembra de café Las
últimas tres veces que lo vimos
en campaña nos dijo Ahora sí
vamos a apoyar a los cafetaleros
pero prefirió apoyar a Nestlé y a
los cafetaleros y productores de
Honduras y El Salvador con 100
millones de dólares El presupues
to que tenemos en México no es ni
la mitad de eso
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Arturo García Jiménez
miembro de la Red de Agricultores
Sustentables Autogestivos en su
huerta en el poblado El Porvenir
municipio de Atoyac de Álvarez
Guerrero donde se han sembrado
miles de plantas de café para
reactivar la producción
Foto Sergio Ocampo

 CP.  2019.08.19



ANUNCIAN MOVIMIENTO NACIONAL

Buscan retomar
cultivo de café
de calidad en la
Costa Grande
Advierten que no tolerarán seis
años más sin respaldo del gobierno
SERGIO OCAMPO ARISTA

CORRESPONSAL

ATOYAC DE ÁLVAREZ GRO

A unos 500 metros del poblado El
Porvenir donde nació el guerrillero
Lucio Cabañas Barrientos funda
dor del Partido de los Pobres se en
cuentra la finca multiactiva integral
El Porvenir donde se sembraron
miles de plantas de café con la fina
lidad de reactivar la producción en
la Costa Grande

Arturo García de la Red de Agri
cultores Sustentables Autogesti
vos informó que el proyecto em
pezó en este lugar por su historia
de lucha y para la caficultura que
ha ido a la baja en años recientes

En un recorrido por los cafeta
les el ingeniero egresado de la Uni

versidad Autonoma de Chapingo y
productor explicó Lo del café es
un trabajo conjunto de todos los
días Hay que estar atentos para
que no llegue la roya naranja que
ha dañado los cultivos

En el terreno se observan plata
nares bambúes y milpas además
se imparten talleres a productores
de café de la sierra

Antes de llegar a El Porvenir la
comitiva se detuvo en la comuni
dad de Río Santiago donde visitó el

vivero a cargo del comisario ejidal
Miguel Llanes donde hay miles de
plantas de café y cacao y árboles
diversos De allí se llevaron casi mil
plantas de café en dos camionetas

El cultivo de café se promueve
además en otras cuatro localida
des de la parte media de la sierra
de Atoyac dio a conocer Ubaldo

Sánchez Cruz comisario ejidal de
El Paraíso

En el poblado de Río Verde los
productores apuestan al aromático
de calidad con el uso de tecnología
En La Pintada comunidad devas
tada en 2013 por el huracán Ingrid
y la tormentaManuel se sigue pro
moviendo el cultivo del grano

En el poblado El Edén en la zo
na más alta se produce café que
puede competir en el extranjero

El presidente Andrés Manuel Ló
pez Obrador se olvidó del sector
Queremos que nos den el dinero en
tiempo y forma No tiene caso reno
var cafetales en octubre cuando las
lluvias se fueron reprochó Sánchez
Cruz

La semana pasada en una re
unión de cafetaleros de la Costa
Grande y la Montaña en Acapulco

se acordo impulsar un movimiento
nacional en apoyo a este cultivo

Yo no culpo a López Obrador
Se ve que él quiere apoyar al cam
po pero no le ayuda la gente que
tiene Si no pone orden nos vamos
a movilizar No queremos estar así
seis años más concluyó

En manos del viejo régimen

Los cafetaleros de Atoyac de Ál
varez denunciaron que el Consejo
Estatal del Café de Guerrero no
funciona pues son operadores po
líticos del viejo régimen y el actual
coordinador Erasto Cano lleva seis
años pero no hace nada dijo un
productor que pidió anonimato

Aseguraron que el delegado del
gobierno federal en la entidad
Pablo Amílcar Sandoval no hace

nada Si vamos a las dependencias
constatamos que están vacías que
no están funcionando señaló

Los cafetaleros invitaron a Ló
pez Obrador que venga y conozca
la situación Que empiece a bajar el
gobierno a la entidad a las regio
nes y a los municipios

Recordaron que en México se
consumen dos millones de sacos de
café al año y si los productores se
asocian con industriales y distribui
dores pueden satisfacer la demanda
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Comisarios ejidales y
productores de café del
municipio de Atoyac de Álvarez
ubicado en la región de la Costa
Grande de Guerrero durante la
entrevista con La Jornada

Foto Sergio Ocampo
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